

Bulletin EDS

Présentation de Mada :

Mada est une association étudiante de l'école d'ingénieurs CentraleSupélec. Nous avons pu venir en aide aux villages des EdS dans le cadre du stage de notre troisième année d'étude postbac. Nous travaillons avec les EdS depuis 2004, renouvelant chaque année l'équipe de 16 personnes.

Nous avons choisi de continuer à travailler avec les EdS car nous sommes touchés par la précarité des enfants des rues, mais surtout convaincus que l'éducation est la voie à suivre pour aider ces enfants à obtenir plus tard de bonnes conditions de vie. Ainsi nous avons voulu donner de notre temps pour les aider: pendant l'année et aussi en consacrant notre été à cette mission.

En effet, nous travaillons en France à récolter des fonds afin de financer de grands travaux pour améliorer le quotidien des enfants (réhabilitation d'un foyer, rénovation de sanitaires, rajout d'un étage de bibliothèque, agrandissement d'une cantine).

Nous nous réunissons hebdomadairement sur notre temps libre afin de préparer le premier départ depuis 3 ans, pour coordonner nos actions de levées de fonds mais aussi pour apprendre quelques mots de malagasy ou encore se renseigner sur la culture du pays.

Nous avons décollé de Paris le 24 juin pour une mission qui a duré jusqu'au 5 août: nous étions 4 élèves de première année dans chaque site des villes d'Antsirabe, Fianarantsoa, Tamatave et Tananarive, ainsi que 6 élèves de deuxième année dans les cantines de Tuléar.

Sur place, nous avons aidé les ouvriers sur les chantiers que nous avons financés, pendant la matinée. L'après-midi, nous avons joué avec les enfants: foot, scoubidous, olympiades... Puis nous avons donné des cours de français avec différents niveaux en fin de journée. Ainsi, nous avons apporté un soutien aux éducateurs lors de la période d'été où les enfants ont terminé l'école mais ne sont pas encore partis voir leur famille pendant la première quinzaine d'août.

Nous avons également emmené tous les enfants en voyage hors de leur village pour quelques jours, leur permettant de sortir de leur quotidien.

Nous repartons de cette mission humanitaire des souvenirs plein la tête. Nous avons adoré découvrir Madagascar, et ses habitants toujours accueillants. Nous sommes impressionnés du travail fourni par les éducateurs ainsi que tous les EdS. Mais surtout, les enfants étaient toujours souriants et motivés à participer à nos activités. Tout au long de notre stage, leur bonne humeur était rayonnante: ce sont eux les Enfants du Soleil!

Tana

A Tana, notre équipe de 4 centraliens composée d'Aurélien, Ninon, Juliette et Eliot, a eu le plaisir d'aider les enfants du site.

Les matinées étaient rythmées par les travaux au village Rubis où les enfants nous aidaient à cœur joie! Leur précieuse aide et la détermination de certains nous ont permis d'avancer plus rapidement dans les tâches qui nous étaient confiées, à savoir transporter du sable, du gravier, des briques ou encore de la terre.

Ensuite chaque après-midi était dédiée aux activités avec les enfants des deux villages Rubis et Émeraude. Nous avons réalisé avec eux des scoubidoues, des bracelets, des dessins et des crêpes mais aussi fait du foot, du basket et de la peinture! Leur curiosité et leur dynamisme ont rendu plus qu'agréable ces moments de partage.

D'autre part, nous avons pu assister aux matchs de foot des Eds dans la compétition inter-ONG de Tana, ainsi qu'à la finale, où les différentes équipes ont brillé pour obtenir la deuxième place en catégorie Cadet masculin et Junior masculin.

Enfin, nous avons eu le plaisir de pouvoir emmener les enfants en vacance à Antsirabe, leur permettant de sortir d'Itaosy. Là-bas, ils ont pu rencontrer les autres enfants du village des Eds d'Antsirabe mais aussi visiter la ville ou faire une journée au lac!

Passer ces 6 semaines en la compagnie des enfants était un réel plaisir, ainsi nous remercions les EdS de nous avoir donné cette opportunité.

Antsirabe

Mada était aussi présent à Antsirabe. Louis, Louise, Axelle et moi-même (Victor) avons passé 6 semaines avec le centre EDS. Nos 2 projets étaient la rénovation des toilettes du village et des toilettes du CAT 1. Ceux-ci sont terminés et nous sommes ravis du résultat. Tous les après-midi, nous faisons des activités avec les enfants, notamment un festival d'activités, des olympiades, un forum des métiers, un rallye de français, un cluedo ou du sport. Nous sommes aussi partis en sortie avec tous les enfants et les éducateurs pendant 5 jours à Andranobe, ce qui a vraiment eu un effet de vacances pour les enfants en se retrouvant dans ce magnifique endroit ☺ Nous avons passé aussi plusieurs soirées avec les enfants du centre d'accueil et d'écoute, entre jeux, chants et goûters ! Nous avons rendu visite aux femmes accueillies au centre d'aide au travail ainsi qu'aux enfants de la crèche pour parler français avec les femmes et jouer avec les enfants.

La préparation de cette mission était d'une part la mise en place des projets et d'autres parts la récolte de fonds et la préparation d'activités. Nous avons tout de même improvisé de nombreuses fois, ce qui a pimenté notre mission

Pendant ces six semaines, nous avons ressenti quelque chose de fort, nous nous sommes faits des amis, des frères et sœurs, nous avons été accueillis d'une manière incroyable et nous avons pu participer à la magnifique action que proposent les Enfants Du Soleil. Nous avons un sentiment de gratitude profond envers les personnes qui participent à cette association et nous les remercions encore. Les enfants sont gentils, forts, souriants et méritants d'avoir des responsables aussi bienveillants et pleins de ressources. Nous avons vécu cette mission comme un échange, on a beaucoup appris et renforce notre envie que les EDS continue son action notamment grâce à notre association.

Tamatave

Pendant ces semaines aux EdS de Tamatave nous avons organisé plusieurs activités aux enfants et aux jeunes telles que des travaux manuels comme des bracelets, des origamis, de la peinture, des scoubidous,... Des jeux de plein air comme la balle au prisonnier, la gamelle, une chasse au trésor... Aussi on a fait plusieurs sports comme du foot, de la danse, du rugby,... De plus, on a fait des jeux pour réviser le français et des cours pour réviser le BEPC.

Aussi, avec les plus grands on a organisé plusieurs goûters et préparé des beignets et des chocolats chauds.

De plus, on a fait une sortie avec les grands garçons et les grandes filles à Fenerive et Foulpointe pendant cinq jours. On a visité les villes, les jeunes on fait des matchs de foot contre des équipes locales, on est allé à la plage, on a fait une balade en pirogue.

Avec les plus petits on est allé un week-end à Foulpointe. On a fait plusieurs jeux à l'extérieur, on a visité la ville, on est allé à la plage,...

Chaque midi on déjeunait aux EDS et chacun déjeunait dans un foyer différent. Cela nous a permis de passer plus de temps dans chaque foyer et d'apprendre à connaître un peu mieux les enfants.

Le 14 juillet on a célébré la fête nationale française. Nous avons organisé cette journée avec les éducateurs du village. Nous avons fait les courses la veille et nous nous sommes répartis les tâches pour préparer la nourriture. Nous avons fait des crêpes, des pâtes et du poulet.

Les enfants ont préparé des danses et fait diverses activités.

Pour organiser les activités pendant le séjour, au début nous avons fait un calendrier avec toutes les activités que nous voulions faire. En général, nous divisons la journée en deux : le matin, nous faisons des activités plus calmes comme des cours de français ou des travaux manuels, et l'après-midi, nous faisons du sport ou des jeux de plein air.

Pendant ces semaines, nous nous sommes sentis très bien accueillis par tous : enfants, jeunes et éducateurs. Les enfants et les jeunes étaient très participatifs et motivés pour faire toutes les activités que nous avons préparées.

Au début, les enfants étaient un peu timides, mais au fil des jours, ils ont commencé à parler plus et nous avons pu établir des vraies conversations avec eux.

Nous tenons à souligner le fait qu'il y avait 69 enfants et dans le même village ou à côté, ce qui nous a permis de les rencontrer tous et de passer beaucoup de temps avec eux puisqu'on a pu les voir tous les jours.

De plus, les éducateurs nous ont aidé qu'on avait besoin et nous ont fourni le matériel nécessaire.

Fianarantsoa

L'équipe de Fianarantsoa composée de Camille, Elyes, Basile et Laurie est arrivée à destination le 26 juin.

Le lendemain, nous avons découvert les deux villages des EdS et y avons rencontrés avec joie tous les enfants. Ils nous ont accueilli à bras ouverts et nous ont fait visiter leurs foyers respectifs.

Nos journées à Fianarantsoa se décomposaient en deux parties.

Les matins étaient dédiés aux travaux de projets que nous avons financés, la construction d'une bibliothèque et l'extension d'une salle de classe. Aux côtés des ouvriers du chantier, le travail se faisait toujours dans la bonne humeur.

Le midi, nous étions invités dans un des foyers des villages pour partager le repas avec les enfants.

La deuxième partie de la journée était, quant à elle, consacrée aux enfants des villages. Nous allions un jour sur deux dans les villages Crystal et Améthyste.

Ainsi, l'après-midi, nous organisons des activités avec les enfants. A base de scoubidou, origami, olympiade, cerf-volant ou crêpe, les enfants étaient ravis de s'amuser avec nous et de passer des moments formidables ensemble.

Nous avons, de plus, organisé deux sorties avec les enfants. La première était avec les plus petits des enfants à Ranomafana, un parc où se trouvent des piscines naturelles, sur 3 jours. Pour la sortie avec les ados/grands nous sommes allés au bord de la mer à Manakara. Cependant, un accident tragique est arrivé le premier jour. Nous ne donnerons pas plus de détails de l'accident dans ce témoignage. Nous nous sommes tous serrés les coudes pour surmonter cet accident. En rentrant, nous avons pu revoir les enfants sur les derniers jours, ce qui nous a beaucoup aidés.

Tuléar

Exceptionnellement cette année, six 2èmes années se sont rendus à Tuléar pour aider les deux cantines de Mahavatse et Tsimenatse pendant une dizaine de jours. L'objectif était de permettre aux enfants d'avoir accès à un repas pendant 2 semaines et de rénover les cantines. Ainsi, l'équipe Mada 2021 a financé la construction de 2 murs avec tableau à craie, l'agrandissement de la cantine à Tsimenatse, la réfection du toit de Mahavatse, l'achat d'une bibliothèque, la mise en place de lumière dans les 2 cantines et l'achat de matériel scolaire pour la rentrée. Nous nous sommes également rendu compte que les sanitaires et la clôture de Tsimenatse avaient besoin d'être rénovés, et nous avons donc décidé de financer ces travaux. Cette expérience nous a permis de comprendre le fonctionnement des cantines, de proposer des activités aux enfants en cette période de vacances, et d'essayer de trouver avec Mr Marson, Mr Elyse (les chefs de site) et Mr Elie (l'assistant social), des solutions pour améliorer la vie dans les cantines sur le long terme.